

En ce dernier dimanche de l'année liturgique (B), nous fêtons le "**Christ-Roi de l'Univers**"... Et, à la question de Pilate à l'instant : "**Alors tu es Roi ?**", nous entendons la réponse de Jésus : "**Je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci: Rendre témoignage à la Vérité**".

Déjà, dans une première observation, je pourrais dire que, comme Jésus, chacun de nous aussi est né pour **une vocation particulière** (pour un rôle que personne d'autre ne pourra tenir à notre place). Dans un monde où les calculs d'intérêts sont souvent premiers, il importe de pouvoir "Témoigner de la Vérité" d'une manière unique par et dans un rôle où personne ne pourra nous remplacer... Que ce soit comme bien portant, malade, handicapé, surdoué ou toute autre situation et possibilité. Mais, bien sûr, "Témoigner de la Vérité" nous amène aussi à nous interroger avec Pilate : **Y a-t-il seulement une Vérité** et si Oui, quelle est donc cette profonde vérité de l'homme à faire advenir, pour que le Christ puisse enfin régner sur le monde (et le monde en être heureux) ? Il y a tellement de théories contradictoires colportées par l'imaginaire humain à partir du moment où l'homme laissé à lui-même semble se complaire à spéculer et à s'embarquer dans les directions les plus fantaisistes. C'est d'ailleurs en réponse aux tâtonnements de l'esprit, mais surtout en réponse aux suffisances humaines prétendant se passer de Dieu pour faire soi-disant un homme tout-à-fait libre, que Pie XI institua la Fête du Christ-Roi en 1925. Il s'avérait particulièrement important de redire au monde sa profonde vérité.

Or, 1°) Cette Vérité de l'homme est qu'il ne pourra jamais, jamais atteindre la plénitude de son humanité, s'il se coupe de Dieu, sa Source... Cette Source que Jésus est venu nous révéler... C'est si vrai que quelqu'un a pu dire: "**Le meilleur défenseur de l'homme, c'est encore Dieu**" et ce sera toujours Dieu. L'Histoire est là pour nous le rappeler: chaque fois que l'on a voulu faire un homme heureux sans Dieu (*pensait-on*), chaque fois cela a tourné au massacre, à la guillotine, aux fours crématoires, au Goulag ou à la confusion, et au moment où Pie XI instituait le "Christ-Roi de l'Univers", le Mexique allait baigner dans le sang à cause de la prétendue "Libre-Pensée" du général Callès (*On nous dit "libres" de penser et au Nom de cette liberté, on tue... N'est-ce pas contradictoire ?*).

Mais 2°) Cette Source incontournable de l'homme qu'est Dieu, nous découvrons en Jésus qu'elle n'est rien d'autre que l'**amour** et un "**Torrent d'amour**" capable d'aller jusqu'à préférer mourir comme un criminel sur la croix, plutôt que de renoncer à nous indiquer ce chemin de l'amour et du bonheur (*sans jamais nous l'imposer d'ailleurs, contrairement à tous les totalitarismes, y compris les totalitarismes religieux, tel qu'a pu l'être par ex. ces années passées un certain fanatisme musulman avec ses tueries à répétition en France ou à travers le monde*). Oui, quand Jésus dit:

*"Je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci: **Rendre témoignage à la Vérité**",*

Voilà en quoi il dépasse toute autre Royauté... Voilà en quoi, il est le Roi de l'univers qui mérite vraiment de régner dans les cœurs, et voilà en quoi il nous montre que si l'homme veut trouver sa propre Vérité et devenir pleinement lui-même, il lui faut 1°) **rester relié** à sa Source et 2°) **se laisser imprégner** (*comme lorsqu'on reçoit une perfusion*) de l'**amour** d'un Dieu qui ne sait que se donner.

Or, je ne vois absolument pas de meilleure application de cette Vérité que dans le fait de vivre les "Commandements de Dieu" (*Ces commandements qui se résument nous le savons, à aimer Dieu de tout son cœur et le prochain comme soi-même*)... Pour nous rafraîchir la mémoire, il ne me semble pas inutile d'en redonner la lecture:

- 1) - *Tu adoreras Dieu seul et tu l'aimeras plus que tout.*
- 2) *Tu ne diras le Nom de Dieu qu'avec respect (Et pourtant que de jurons irrespectueux n'entend-on pas à longueur de jours).*
- 3) *Tu sanctifieras le jour du Seigneur. (Voilà pour la relation à Dieu, et puis maintenant, la relation au prochain)*
- 4) *Tu honoreras ton père et ta mère.*
- 5) *Tu ne tueras pas.*
- 6) *Tu ne commettras pas d'adultère.*
- 7) *Tu ne voleras pas.*
- 8) *Tu ne mentiras pas.*
- 9) *Tu n'auras pas de désir impur volontaire.*
- 10) *Tu ne désireras pas ce qui appartient aux autres.*

Voilà donc ces dix Paroles données par Dieu à Moïse sur le mont Sinaï (*Nous gagnerions certainement à les ré-apprendre par cœur si nous les avons oubliées*)... Encore une fois, nous pouvons en juger, elles nous redisent la

profonde Vérité de l'homme fait pour être **relié à Dieu**, sa Source et **relié au prochain** par le flot ininterrompu de l'amour... Ce flot de l'amour que l'écoute de la Parole de Dieu et la pratique régulière des Sacrements nous permettent de ré-alimenter sans cesse, principalement d'ailleurs par les sacrements de l'Eucharistie et du Pardon.

Puissions-nous en cette Fête du Christ Roi et au moment de commencer une Nouvelle Année liturgique (*Cette année, ce sera l'Année C où nous entendrons surtout l'Évangile selon Saint-Luc*)... Puissions-nous donc, en cette fête du Christ-Roi, nous rappeler ces vérités fondamentales d'un homme **relié à Dieu** et **nourri de l'amour**. Et je gage alors que notre terre dans la mouvance d'un tel Règne ne pourra plus que se réjouir d'en goûter des fruits incomparables, en attendant d'en voir le couronnement définitif lorsqu'à la Fin des Temps, Jésus reviendra dans la plénitude de sa gloire et que tout deviendra alors si évident.

AMEN !